

EL TIEMPO

ORGANO DEL PARTIDO CONSERVADOR DE LOS DISTRITOS DE TORTOSA Y ROQUETAS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Imprenta Biarnès, Plaza Hospital, 5

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Tortosa, trimestre, 1 peseta; fuera, id. 1'25 id.

Tortosa 21 de Enero de 1911

La responsabilidad de los trabajos firmados con nombre propio ó con seudónimo pertenece exclusivamente á los autores de los mismos.

La hora de las alabanzas

De propia cuenta, y refiriéndose á persona de tanta autoridad en la materia como el general Toutée, habla con gran entusiasmo el Sr. Canalejas de la labor realizada en Melilla, de lo que allí se ha hecho por España, en tranquilidad y prestigio para su presente en la vida internacional, en provechos materiales para el porvenir en su desenvolvimiento económico. No se hable ya de Melilla propiamente; no se recuerde como estaba en Mayo y Junio de 1909, para compararlo con su situación de ahora. En sus alrededores, en aquella zona donde se aseguraba que sólo había palmitas y chumberas, se señala ahora el asiento de grandes maravillas. A las palabras del señor presidente del Consejo, que el lector conoce, nos remitimos.

Y bien: ¿qué habría de todo eso, si el Gobierno de 1909 se hubiera inspirado en lo que, á partir de los primeros días del mes de Junio, rectificando cuanto hasta entonces habían dicho, le gritaban el señor Canalejas y el Sr. Moret, y todos los liberales, y todos los periódicos que hoy le hacen el coro complacidos? Si el Sr. Maura, reconociéndolos por órganos de la opinión nacional, se hubiera prestado á que España continuara sitiada y asfixiada dentro de Melilla, hasta que el Sultán pacificara sus alrededores, ó hasta que quien quisiera la arrojase de Melilla misma, ¿dónde estarían esas tranquilidades, esas seguridades, esos prestigios, esas prosperidades de hoy, todo eso que hoy se celebra con tanto entusiasmo?

Si lo que se canta, cuando por los sentidos materiales se percibe ahora, se hubiera presentado como á elementos de gobierno y de dirección de vida pública correspondía entonces; si se hubiera por todos respondido nada más que á la propia significación antigua y reciente de todos y de cada uno en la materia, ¿no es evidente que se habría logrado lo mismo, por lo menos, y á menos costa, y con una tal unanimidad en la opinión nacional, que se hubiera hecho en los meses transcurridos mucho más fecunda jornada?

¿Por qué no se procedió así? ¿Qué hecho recóndito, qué factor misterioso había en el problema, y cuya ignorancia pudiera justificar la actitud en que se colocaron esos hombres políticos y esos periódicos? Absolutamente ninguno.

En la Prensa y en el *Diario de las Sesiones* de aquel mismo mes de Mayo, y de los primeros días de aquel mismo mes de Junio, estaban todos aquellos hechos, todos aquellos factores que movieran al Gobierno á proceder como procedió, con el acierto consagrado por los éxitos que ahora tan fervorosamente se pregonan:

Pero faltaba algo: faltaba conciencia de las obligaciones con la Patria, faltaba patriotismo para acallar las pasiones de la política, para ver en el Gobierno, no al partido contrario, sino á la representación activa de España, ejecutora de la voluntad nacional, servidora del interés nacional. Eso faltó, y por esto quisiéramos ver en los aplausos de ahora, en las alegrías de ahora, algo de remordimiento, de despertar de aquella conciencia, de contrición sincera,

de firme propósito de la enmienda en aquellas voluntades.

Sin esto, esos entusiasmos podrán ser una satisfacción para nuestro amor propio como partido, una tardía reparación para los hombres de aquel Gobierno, que, sacrificándolo todo, sacaron adelante el interés de la Patria; pero nada más. Para que esos fervorosos entusiasmos de ahora fuesen una garantía de que no habíamos de volver á aquellos totales eclipses de la conciencia y del deber patriótico, hace falta algo más, que no encontramos, desgraciadamente, en la conducta del Sr. Canalejas. Sus palabras y sus actos recorren caminos distintos, ya que no hondamente divergentes.

EL FANTASMA

NOTAS DE ACTUALIDAD

Así como en el firmamento aparecen periódicamente cometas, con rabo y sin rabo, aerolitos y bolidos que son el terror ó por lo menos la sorpresa de los mundos subsolares; así como á nosotros se nos aparecen también sobre la epidermis granos, golondrinos ó diviosos que nos dividen, así también en las ciudades, por muy poco arraigadas que estén las preocupaciones, aparecen fantasmas que, si no el espanto, son divertido entretenimiento de los vecinos.

En Tortosa afortunadamente nadie cree ya en fantasmagorías. Quizá sea entre todos los pueblos de la Península el menos supersticioso.

Pasó el tiempo en que creíamos en brujas.

Pero, no obstante, cada año se reproduce la aparición de un fantasma que por unos días es la comidilla de la gente tranochadora y de la que sin serlo habla por referencias.

Durante el invierno anterior aparecía un fantasma en la Cuesta de Capellanes que dió más de un susto mayúsculo á los tranquilos transeúntes que algunas veces se lo encontraron por las calles del Rastro.

En el presente invierno ya han aparecido dos, con lo que parece que vamos ganando, mirando las cosas de una manera fantástica.

Uno de los fantasmas apareció en la calle de Gil de Federich á altas horas de la noche á quien se le propinó una soberana paliza, haciéndole comprender la distancia enorme que hay de la fantasía á la realidad.

Después apareció otro que descendió del Garrofé cubierto con una túnica blanca de amplios pliegues y ostentando en la cabeza un fanal de verdosos reflejos.

Este segundo fantasma ha desaparecido de una manera misteriosa y sin que la gente sepa á qué atenerse acerca de los motivos que le indujeron á su aparición y á su retirada.

Después de todo, es preferible que haya sido así, pues de lo contrario le hubiera cabido igual suerte que á su infelicitado anterior.

Ya nadie consiente en que se juegue con su credulidad y mucho menos en apariciones burdas y grotescas.

En otro tiempo eran tolerables y hasta gratas á veces ciertas apariciones.

¿Hay nada más bello que el mundo fantástico de las viejas teogonías?

¿Qué eran sino fantasmas, hermosas quimeras, las náyades de flotante y dorada cabellera que del fondo de los lagos azules y de los márgenes floridos de los ríos surgían llenas de seducción y encanto?

¿Cuando Venus surcaba el mar celeste en su graciosa carroza tirada por blancos cisnes!

¿Cuando las driadas del bosque aparecían maravillosamente bellas ante el afortunado caminante!

¿No era deleitable la presencia de aquellos seres misteriosos, pero llenos de gracia y atractivo, que embellecieron aquella edad feliz!

En todo vamos perdiendo, hasta en fantasmas.

Ya no aparecen aquellos fantasmas envueltos en gasas de luz, deliciosamente bellos, que hacían postrernarse en éxtasis de amor á los viajeros.

Si nos dormimos sobre la arena de la playa, no vendrán las ondinas á despertarnos dulcemente entreabiertas nuestras pupilas con sus dedos de rosa, ó al sentir el suave calor de su hálito de jazmín!

No volverán, no, á engalanar la vida. Aquellas poéticas apariciones han pasado para siempre.

Los fantasmas de hoy son vulgares, son horriblemente prosaicos y deben desaparecer para siempre.

Los fantasmas para ser tolerables han de ser bellos y seductores.

Si no, que desaparezcan.

Hemos de repetirles los versos del Tenorio:

«¡Marchaos, fantasmas vanos,
que os volveré con mis manos
á vuestras tumbas de piedra!»

EL CRIOLLO.

LERROUX-SORIANO

Carta del presidente del Congreso

Hé aquí la carta dirigida por el señor conde de Romanones al Sr. Soriano, contestando á la que éste le dirigió pidiéndole la reunión de un Tribunal de honor parlamentario:

«Señor D. Rodrigo Soriano, diputado á Cortes.

Muy señor mío y estimado diputado: Contesto á la carta que, con fecha 9 del corriente, se ha servido dirigirme, y que previamente había publicado el diario *España Nueva*.

En ella plantea usted una cuestión por todo extremo compleja y delicada, y al de mandar mi intervención, como presidente del Congreso de los Diputados, me obliga á meditar la contestación que he de darle, no encontrando medio más sencillo y adecuado para formularla, que consignar brevemente los siguientes principios, que yo entiendo inconcusos, y que son aplicables á este asunto:

Primero. Sólo el Congreso de los Diputados, en funciones, puede resolver acerca del caso por usted planteado.

Segundo. Suspendidas por Real decreto las sesiones, el presidente no tiene me-

dios para someter al juicio y deliberación de los jefes de los distintos grupos que componen la Cámara ninguna clase de propuesta, que además carecería en el momento actual de la eficacia necesaria; por cuanto no podría ser seguida de la ratificación del Congreso.

Tercero. Todo diputado tiene derecho á pedir al Congreso que adopte aquellas resoluciones que considere más convenientes para mantener el decoro del mismo.

Cuarto. Aun cuando no existe en el reglamento artículo alguno que tenga aplicación directa al particular, el Congreso, en uso de su soberanía, puede adoptar el acuerdo que estime más oportuno; y

Quinto. Los precedentes que existen, lo mismo dentro que fuera de España, se refieren tan sólo á casos ocurridos y resueltos estando en funciones el Parlamento.

Lamento que, como consecuencia de la doctrina expuesta, mi contestación haya de limitarse á manifestarle que no encuentro exista otro procedimiento para resolver al acerca de cuanto usted pretende, que espere la reunión de las Cortes.

Queda de usted afmo. S. S. Q. S. M. B. —

EL CONDE DE ROMANONES.

NO HAY CRISIS

Los aspirantes á carteras han andado estos días un tanto soliviantados creyendo próxima la realización de sus esperanzas.

El estado del Sr. Cobián, que, aún no ofreciendo gravedad alguna, exige reposo y tranquilidad; el incidente provocado por la carta atribuida al general Puento, y los consiguientes rumores de dimisión del señor Arias de Miranda; el anuncio de que el Sr. Ruiz Valarino será nombrado embajador cerca de la Santa Sede, y el rumor de que se proyectaba crear un ministerio de Comercio, han hecho surgir muchas ilusiones, estimando los candidatos que iban á cumplirse las profecías de *La Mariana*.

Sin embargo, los que creen conocer el pensamiento del Sr. Canalejas desmienten en absoluto tales rumores.

Ni los Sres. Cobián y Arias de Miranda piensan presentar la dimisión, ni es lógico se proyecte crear el ministerio de Comercio, cuando acaba de crearse la Dirección general del ramo, y ésta todavía no funciona, ni se ha pensado seriamente en que vaya á Roma el Sr. Ruiz Valarino, el cual no acepta en manera alguna ese puesto, prefiriendo continuar en el ministerio.

El Sr. Canalejas, según sus íntimos, no piensa llevar á cabo modificación alguna en el Gabinete. Tal como éste se encuentra constituido se presentará á las Cortes.

MENENDEZ PELAYO

CRÓNICA

El ilustre autor de la «Historia de los Heterodoxos Españoles» se encuentra gravemente enfermo.

La dolencia del eminente polígrafo ha hecho que toda la prensa de la Península vuelva los ojos con interés hacia él y se ocupe de su gloriosa personalidad.

Nosotros deploramos vivamente la gravedad del mal que aqueja al más sabio de nuestros literatos y al más literato de nuestros sabios.

Menéndez Pelayo es un hombre que sin menospreciar lo de nuestro siglo ha sabido hacer revivir en sus obras toda la hermosura de las épocas gentiles, el alma juvenil de la Grecia.

Al leer sus obras sobre el clasicismo heleno nos parece vivir en aquella época en que las princesas como Penélope iban a lavar la ropa al río y las hijas de los reyes llevaban el cántaro a la fuente, aquellas preciosas ánforas griegas en las que los enamorados bebían el agua fresca y cristalina.

Vemos a Ulises buscando aventuras en la isla encantada donde Circe, aquella pérdida mujer de ojos verdes, convertía a los hombres en cerdos, emblema de la voluptuosidad que embrutece y degrada.

Vemos las musas surgir de sus grutas para coronar de laurel la frente del maestro, del sabio poeta, y volver tristes, muy tristes, al ver que el cantor de la belleza griega ha abandonado la fuente Castalia por el lecho del dolor. ¡Pobre Menéndez Pelayo! Su existencia se halla minada por agudísima dolencia y será mucha fortuna si vence al mal.

Grecia y Roma le deben las más bellas páginas.

Lo único que no ha acertado a cantar es la belleza española, porque amó siempre más los legajos de los archivos que las mujeres, sin tener en cuenta que hay más luz, más poesía y hasta más ciencia si se quiere en los ojos adorables de una mujer española que en todos los jardines del Olimpo y en todos los archivos del mundo.

No en vano Moliere antes de representarla leía sus comedias a su cocinera.

Las obras más bellas son las que se escriben no a la luz de un mechero de gas ó de electricidad, sino al fulgor de unos ojos de mujer.

Es la esencia de la belleza.

EL DIABLO AZUL.

Corrientes regeneradoras

Procuramos hacer días clasificar lo que era el verdadero patriotismo y llegamos a la conclusión de que es cosa bien diferente de eso que tantas veces vemos representando por medio de gestos escénicos.

El fingido patriotismo tiene muchos puntos de contacto con la fingida sinceridad política. A todas horas se oye exclamar la abnegación política, el sacrificio de las conveniencias personales y de los intereses públicos, la imparcialidad de las opiniones emitidas y tantos otros clichés, que se tiran para amoldarlos a los discursos enfáticos.

Investigados los sentimientos que determinan esas declamaciones retóricas, se averigua que no pasan muchas veces de meras declamaciones políticas, cuando no se resumen en odiosas cuestiones personales; que la abnegación de que se alardea no es más que el despecho por ambiciones contrariadas; que la preocupación por la causa pública es provocada solo por conveniencias individuales ó partidarias que entran en acción y que generalmente se disfrazan con rara habilidad.

No es un alto pensamiento que domina los espíritus; por eso, la ficción procura por todas las formas tomar el lugar de la sinceridad y asimismo aquellos que tienen responsabilidad aparente en el país y que viven en un constante choque de pequeños despechos y represalias, cuando deberían vivir con un acuerdo tácito sobre las cuestiones vitales para el país, sacrificando a ese elevado objetivo, si tanto fuese preciso, divergencias de programas y por ende las ideas políticas.

Colocado el país en la normalidad de

su vida, tan perturbada de muchos años acá, por la acción deletérea de la política, no faltarían medios para poner en práctica esos programas y esas ideas.

Desgraciadamente, fracasan nuestros hombres públicos y raras veces entienden las cuestiones de verdadero alcance para el país. Por eso la acción de la política española suele ser desordenada é indecisa.

No esperemos que los males resultantes de la escasez de sinceridad política se agraven, porque el país mucho tiene que perder con eso. Los viejos y cansados procesos de la ficción y de la mentira están suficientemente conocidos y desacreditados, no se encuentra ya quien los acepte buenamente.

Aprovechemos, por lo tanto, esas disposiciones del espíritu público para exigir que en la política las palabras correspondan a los sentimientos y las acciones al deber cívico, del modo de hacer de este desventurado país una España próspera y feliz, para cuya felicidad no faltan elementos.

JORGÍN RAMOLIMPIO.

Tortosa Enero 1911.

Pronósticos del tiempo

Para los días que restan de la segunda quincena del presente mes, hace el acertado meteorólogo Sfeijoon los siguientes:

El sábado 21 se formará una depresión en el Mediterráneo superior, y otra del Atlántico se acercará a Galicia. Por el influjo de estos núcleos de fuerza se registrarán lluvias y nieves en la mitad septentrional de la Península, con vientos variables.

Las referidas depresiones se dirigirán hacia el S. el domingo 22, situándose en Cerdeña y Túnez la del Mediterráneo superior y en el S. O. de la Península la de Galicia. Se producirán lluvias y nieves en la mitad meridional, con vientos de entre NO. y NE.

El lunes 23 llegará al NO. de Europa una borrasca boreal, que tendrá su centro de acción en Escocia y en el canal de la Mancha, y ocasionará algunas lluvias y nieves en el NO. y N. de la Península, con vientos de entre SO. y NO.

Del 24 al 25 persistirá en el canal de la Mancha y Países Bajos un centro borrascoso, y otro núcleo de fuerzas se presentará en el golfo de León. Se perturbará más el estado atmosférico en la Península y se producirán lluvias y nieves, principalmente desde el NO. y N. hasta las regiones centrales, con vientos de entre SO. y NO.

La borrasca del canal de la Mancha y Países Bajos se dirigirá a la Europa central el jueves 26, y el mínimo del golfo de León pasará al de Génova. Mejoraré la situación en la Península, pero todavía se registrarán algunas lluvias y nieves en el N. y NE. con vientos del cuarto cuadrante.

Del 27 al 28, al apartarse por el E. y SE. de Europa los anteriores núcleos borrascosos, irán acercándose al NO. del continente depresiones oceánicas que ejercerán influencia en nuestro NO., donde se desarrollarán algunas lluvias, con vientos del tercer cuadrante.

El domingo 29 llegarán a Escocia y al Cantábrico las citadas depresiones oceánicas, las cuales ocasionarán lluvias y algunas nieves en la Península, particularmente desde el NO. y N. al centro, con vientos de entre SO. y NO.

Del 30 al 31 seguirán actuando depresiones en las islas Británicas y en el Cantábrico, y continuarán produciéndose lluvias en nuestras regiones, especialmente desde las del NO. y N. hasta las centrales, con vientos del tercero al cuarto cuadrante.

EN BUSCA DEL POLO SUR

Desde hace algún tiempo una noble emulación se ha despertado entre los exploradores polares que aspiran a plantar en el Polo Antártico la bandera de su nación respectiva.

Ya es sabido que el capitán inglés Scott, uno de los veteranos gloriosos de las expediciones polares, salió en Junio último a la conquista del Polo Sur. Su misión es singularmente útil y, según la afirmación del Dr. Charcot, tiene las mayores garantías de triunfo.

El capitán Scott se ha asegurado un servicio telefónico que le permitirá comunicarse a centenares de kilómetros con su barco y con su cuartel general. Igualmente ha llevado un bióscopo gigantesco, que le servirá para tomar vistas cinematográficas de las regiones polares. Posee además trineos automóviles, que, aparte de sus perros y caballos, le facilitarán rápidos medios de transporte.

Alemania, por su parte, no permanece inactiva y en los actuales momentos prepara su primera expedición antártica, que saldrá de Hamburgo en el mes de Abril próximo.

El jefe de esta misión es el comandante Wilhelm Filchner, cuyas expediciones al Pamir y al Tibet son ya bien conocidas. Esta expedición, por la cual se interesa singularmente el emperador Guillermo, ha recibido una importante subvención del Gobierno alemán.

Uno de los más célebres exploradores del Polo Artico, el descubridor del «Polo magnético Norte», ó sea el capitán Roald Amundsen, también se ha dejado seducir por el encanto de las regiones antárticas y muy pronto se pondrá en camino.

Finalmente, el Japón se ha decidido también a hacer competencia a Europa en estas esforzadas tentativas.

El japonés Schirriase y sus compañeros partieron en 30 de Noviembre último, a bordo del velero «Kaulan Maru», saliendo de la bahía Schinagava con dirección al Antártico. Pero no tienen los japoneses el dinero y los medios de que disponen los exploradores que salen de Europa. Ha sido una verdadera temeridad el viaje de Schirriase y de sus compañeros en tales condiciones y todo hace temer que no regresen nunca. Mas es una aventura heroica que una expedición de carácter científico.

Como se ve, el Polo Sur atrae ahora las miradas del mundo entero, y pronto, sin duda, nos será dado el penetrar finalmente en los misterios que, desde hace tantos siglos, envuelven las regiones antárticas.

Flor de nieve

En las cumbres más enhiestas de los más erguidos montes donde en bellos horizontes se despliega el claro tul,

Crece agreste y solitaria sobre sábana de nieve una flor graciosa y breve cuyo cáliz es azul.

Es el citiso silvestre esa flor color de cielo; mas ¿por qué vive entre el hielo sin ajarse su beldad?

¿Quién calienta sus raíces? ¿quién sus pétalos abriga que la nieve no mustiga ni la ruda tempestad?

¿Cómo vives tan lozana, tan gentil y tan riente, flor hermosa, en ese ambiente? ¿Quién te da vida y calor?

Y la flor que entre la nieve a la brisa se mecia dulcemente respóndia: — «Por yo soy el amor.

Fui un tiempo una princesa

que rondaron mil galanes; mas vi falsos sus afanes y las cumbres escalé.

Y hoy trocada en florecilla, feliz vivo entre los hielos; sólo así de sus anhelos la lealtad descubriré.

Cien gallardos caballeros de brillantes armaduras han dejado las llanuras en las alas del amor.

Y al mirarme tan humilde, al pensar en su princesa, exclamaron: «¡No, no es esa, no es la pobre y dulce flor!»

Y aquí vivo solitaria como emblema del ensueño, esperando amante dueño que me quiera de verdad.

Así ostento humildes galas; probar quiero la ternura que cautive mi hermosura por lo que hallen de bondad.

Y mis gracias encantadas en lo azul de esta corola do suspiro triste y sola esperando a un amador,

mis miradas cariñosas, mi sonrisa más risueña, serán sólo del que sueña la bondad en el amor.

RAMIRO GARCIA PALOMAR.

Notas de Sociedad

Ha regresado de Barcelona nuestro querido amigo particular el concejal católico de este Ayuntamiento D. Francisco Muñoz del Castillo.

—Nuestro estimado amigo D. Valentín Faura y Elías, ilustrado abogado, ha tenido la deferencia de ofrecernos su bufete que ha abierto en la calle de Moncada, número 21.

Le deseamos el mayor éxito en su carrera, agradeciéndole la cortesía que nos ha dispensado.

NOTICIAS

Se han fijado las horas en que puede ser visitado el Museo Municipal.

Por la mañana, desde las nueve hasta la una; por la tarde, de tres a cinco.

Ahora solo falta para ir completando las colecciones que la Junta Directiva se interesa cerca de los tortosinos residentes en Barcelona y en otras capitales, para que favorezcan aquella institución de cultura remitiendo algún donativo que enriquezca el Museo y sea una muestra positiva de que aún en la ausencia se acuerdan de su tierra natal.

Los tortosinos pudientes que residen en puntos donde es fácil la adquisición de objetos artísticos y arqueológicos pueden y deben hacerlo.

Así es como se fomentan y engrandecen los Museos de toda Cataluña, pues con los recursos del erario municipal no es posible dar mucha amplitud a las instalaciones.

Con esto y con que la biblioteca pública empiece, como se espera, a funcionar en breve, es como se difunde la cultura popular y el amor al estudio.

Sin buenos museos y bibliotecas no se cultiva el espíritu y sin ello no es posible hacer patria.

La tradicional fiesta de San Antonio se ha celebrado con una animación y brillantez desusadas.

Además del celo vivísimo de los organizadores, es fuerza atribuirlo a las oportunas y copiosas lluvias que han hecho renovar las esperanzas en el corazón de los labradores.

Inmenso y variado surtido

TARJETAS POSTALES

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE FRANCISCO BIARNÉS

Ciudad y Pasaje Franquet **TORTOSA**

¡Enfermos del Estómago! El Infalible Estomacal

Cura radicalmente todas las enfermedades del Estómago por crónicas que sean.

¡Cuatro años de observaciones siempre con éxito!

Preparado por POMPEYO SIMÓ, Farmacéutico. Exigir su firma en tinta violeta al través de las etiquetas del frasco.
Fórmula MOMPOU y BELTRAN; Diputación, 322, pral. 1.ª-BARCELONA

Los superiores y eficaces resultados que nuestro específico nos dá, permiten asegurar al público una PRONTA Y RADICAL CURACION DE TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO, ya sean: dispepsias, vómitos, dolores, úlceras, etc., etc. Cura, además, los mareos en el mar y es de absoluta necesidad para los que deban navegar.

El Infalible Estomacal se distingue de cuantos específicos en su género se conocen, por varias cualidades importantísimas y que á continuación expresamos:

1.ª Obra con rapidez, pues desaparece el dolor á los quince minutos de la primera toma.

- 2.ª Deja al paciente completa libertad en la comida.
- 3.ª Cuatro frascos bastan para curar toda enfermedad.
- 4.ª No repugna al paladar.
- 5.ª Aumenta el apetito.
- 6.ª El tratamiento que requiere su uso es facilísimo.

Todas estas cualidades hacen de El Infalible Estomacal el específico más recomendable del día por lo muy arraigadas que están las enfermedades del estómago y lo difíciles de curar; pero El Infalible Estomacal vence toda dificultad.

OBSERVACIÓN: Para curar radicalmente es necesario usar: 1 frasco el que haya padecido durante 2 años ó menos.

- | | | | | |
|---|---|---|---|----|
| 2 | > | > | > | 5 |
| 3 | > | > | > | 10 |
| 4 | > | > | > | 20 |

Precio: 4 pesetas. Exigir nuestra Marca de Fábrica registrada.

En Tortosa: Droguería de Enrique Carpa, plaza de la Fuente.—En PINELL, DOMINGO ESPINÓS.—En Barcelona, Farmacia SIMO: Ronda San Pablo, 2.—Droguería de S. BANUS: Jaime I, 18.—En Valencia, Hijos de Blas Cuesta, Plaza Mercado, 71 (Droguería de San Antonio).

PIDANSE PROSPECTOS

LAS HERNIAS (TRENCADURAS)

La hernia es una dolencia, á la que generalmente el público profano no le concede toda la importancia que en realidad tiene, pues el que la sufre se expone á un verdadero suplicio, cuando no lleva un aparato apropiado para su perfecta contención.

El único método que ofrece garantías infalibles para el alivio y curación de tan grave dolencia, es el del reputado especialista herniario Sr. Vives, de Barcelona domiciliado en la Rambla del Centro, n.º 12, pral. de dicha capital. Cuyo procedimiento consiste en el Braguero Medical Vives, recomendado por todas las celebridades médicas como el más eficaz para las hernias. Este aparato medical es de inmensa comodidad, amoldándose al cuerpo del herniado suavemente como un guante, sin producir la más mínima molestia, permitiéndole entregarse en sus ocupaciones y placeres habituales, sin necesidad de interrumpir el tratamiento, consiguiendo su completa curación al poco tiempo de usarlo.

El delegado del especialista Sr. Vives recibirá y aplicará personalmente los incomparables aparatos herniarios á todos los herniados que deseen someterse bajo su tratamiento y estará en ésta de Tortosa el día 21 de cada mes, hospedándose en la Fonda de Europa.

NOTA.—Dando aviso se pasa á domicilio.

Ungüento Mestres

Es específico seguro para la curación de toda clase de llagas, especialmente de las piernas, por crónicas é inveteradas que sean, como tambien excelente remedio para las úlceras herpéticas, grietas de los pezones, heridas, tumores fríos, granos, etc., etc.—Precios: 6, 12, 18 y 24 reales por bote.

Depositarlos en Barcelona: D. Juan Viladot, Rambla Cataluña, 36, droguería-farmacéutica, y en la farmacia de D. Pedro Casanovas, Avilá, 32. Dirección: Farmacia de D. Sebastián Mestres provincia de Tarragona), Santa Bárbara. El autor remitirá por correo y certificado á cualquier punto de España los botes que se le pidieren, anticipando 14, 26, 38 ó 50 sellos de á 15 céntimos de peseta cada uno. Depósito en Tortosa: farmacia de D. Agustín Monner Maurício.

PASILLAS BONALD

CL. O. F. O. - BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los Sres. Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones púcor, aftas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas perifericas, fetidez del aliento, etc. Las pasillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron en su clase en España y en el extranjero.

Acanthea viridis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y anti-diabético. Tonifica y nutre los nervios óseo, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del vino de Acanthea, 5 pesetas.

Elixir antibacilar BONALD

DE Thiocolcinamo-vanádico fosfo-glicérico. Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etcétera, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 pesetas

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gorguera), 17, Madrid. En Barcelona Gignás, 5.

CURACION POSITIVA

del estómago, bazo, hígado é intestino por medio de las

PASTILLAS y PÍLDORAS GUERRARD

Para curar las más antiguas y tenaces enferme-

dades del estómago é intestinos, con agrada al asombro de los enfermos, basta generalmente un solo frasco, que contiene dichas dos formas de medicamento. Médicos de nombradía han certificado espontáneamente sus resultados magníficos.

De venta: Segalá, Rambla de las Flores, 4, Dr. Andreu, Rambla de Cataluña, 66, y en las mejores farmacias.



Remedio Universal para el Dolor de Caderas

Para dolores en la región de los Riñones ó para Debilidad de Caderas, el emplastro deberá aplicarse segun se vé en el grabado.

Insista en obtener el de **Alcock**

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante mas de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Agentes en España—J. URBACH & CA., Barcelona.